

EL ECO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

AÑO IV

Precios de suscripción
En Tortosa, al mes.... 0'50
Fuera, trimestre.... 1'50
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

Tortosa 15 de Septiembre 1901

Puntos de suscripción

En la REDACCION, y ADMINISTRACION, Reg. plá, 3, donde se dirigirá la correspondencia y en la librería de don Arturo Morera, Angel, 16 y 18.

NÚM. 74

LA VÍCTIMA

Decididamente, y no obstante las rotundas negativas de los periódicos ministeriales, España va á entrar por fin en el concierto europeo.

La alianza se impone con la fuerza de los hechos, y á remolque, como en todas las cuestiones internacionales, entraremos en la triple, ó en la doble, ó acaso formemos con Portugal parte de un tratado, que más que de reciprocidad y defensa será de humillante protectorado.

Al cabo recogeremos el fruto de la suicida política de aislamiento en que hemos vivido. Ahora, cuando somos precisos, se nos fuerza á decidirnos, y como desgraciadamente es fácil que los campos españoles vuelvan á ser el palenque donde se decida la suerte de Roma y Cartago, siendo imposible nuestra neutralidad se nos intimida al pacto.

—¡O conmigo ó contra mí!—dicen los beligerantes;—y como el alma de Garibay, estamos á punto de quedarnos en el aire.

No es necesario hacer historia de lo que está escrito con sangre en la memoria de todos los contemporáneos. Aislados en el rincón de Occidente, hemos mantenido, en virtud de una política imprevisora y estúpida, nuestra desligazón de todo compromiso político internacional, á la vez que entregábamos nuestra autonomía económica en manos de empresas francesas, belgas, inglesas y alemanas.

Dedicados los gobernantes á sostener la paz interior, paz de cementerio, no ha puesto dique alguno á la invasión del capital extranjero, que apoderándose de los negocios, ha hecho que permanezcan inactivos, y pagando intereses de depósito centenares de millones en los Bancos España y Barcelona.

La codicia inglesa apoderándose de nuestras minas; convirtiendo á Málaga en una sucursal mercantil de Londres; llevando el derroche de su dinero á las costas de Galicia y Baleares; haciendo de Canarias un depósito de mercancías para su escuadra del Mediterráneo; Alemania enviando sus negociantes judíos á Bilbao; Bélgica y Francia apoderándose de las comunicaciones con la explotación de los ferrocarriles, han ido convirtiendo á la patria española en una colonia del agiotismo europeo.

La venalidad de los políticos y la pereza inexcusable de las clases pudientes han llevado el mal á su último extremo: hasta este extremo en que nuestra alianza parece cotizarse al precio de de protectorado que nos garantice la ilusión de nuestra independencia.

Pero no caben ilusiones. La alianza á que se nos lleva, es el cumplimiento fatal de nuestra ruina. Inclinandonos hacia Francia y Rusia pongámonos á las órdenes de la triple ó olvidemos nuestros recientes agravios con Inglaterra, del lado que caigamos, caeremos.

En la próxima lucha continental falta una víctima y esa será España. La desmembración de nuestro territorio será un hecho desde que en

el canal de la Mancha ó en las costas de Córcega, Sicilia ó Malta, resuene el primer estampido de un cañonazo.

¿Para qué sino, nos quieren las grandes potencias que nos rechazaron desdeñosamente ante la ruptura de las relaciones con Norteamérica? No tenemos marina, nuestra potencia militar defensiva y ofensiva es nula, no podemos dar al aliado más que la desolación de los campos de Castilla para que pueda regarla con la sangre de los combatientes. Si contra Inglaterra, las vías del Tajo, del Duero y del Miño, sin defensa alguna hacen posible la marcha de un ejército de ocupación, que en Lisboa y Oporto podría tener la base de sus operaciones; si contra Francia, aunque pusieramos cien mil hombres no podríamos evitar el bombardeo de nuestras costas por sus potentes acorazados y sobre todo en favor de cualquiera y en contra de cualquiera no podríamos hacer frente á la quiebra económica del Estado, teniendo en manos de nuestros enemigos toda la fortuna pública, todo nuestro movimiento comercial y mercantil.

A los rabiosos patrioterros, á los que predicán la guerra santa á toda hora y creen todavía que se domina la eficacia destructora de los cañones de tiro rápido con el esfuerzo y el valor personal, parecerán estas razones nefandas blasfemias, á los que mediten con cordura no se les ocultará la amarga verdad que las inspira. Vamos á una alianza que se nos impone; á intervenir en los asuntos exteriores cuando más necesitados estábamos de recogerlos en nuestras fronteras para reorganizar nuestro hogar aventado por las desgracias. Nuestra debilidad no nos permite imponer condiciones, acaso ni discutir las que se nos exijan. Si la conflagración sobreviene pronto, sufriremos todos los males de la guerra siendo después prenda de la paz. España es mejor bocado que Marruecos. Los ingleses que sueñan con la posesión de Andalucía, la que ideológicamente ya se han anexionado en algunas cartas geográficas publicadas en Londres y los franceses que confían en obtener la posesión de las tierras hasta el Ebro, la compensación de la Alsacia y la Lorena; procederán tranquilamente el reparto. Si la guerra tardase, si nuestra alianza afianzase el *statu quo* no mejoraría por ello nuestra suerte. Se nos obligaría á crear una Marina, á sostener un ejército numeroso y bajo la pesadez de nuestra armadura caeríamos como Italia, agobiados por la dura ley de amistad de nuestros aliados. De un modo ó de otro las nebruras del porvenir, avizóranse á la patria como la víctima cruenta de las nuevas nacionalidades del siglo que comienza; que, falta ley histórica, cada siglo ha de recoger las lágrimas de una Polonia infortunada.

Don Hermógenes.

(De Las Noticias de Barcelona.)

Los naufragos de la vida

Vedles ahí condenados eternamente á la inseguridad del pan de mañana! La naturaleza les concede cerebro para concebir la inmensidad de la tierra y el hombre su semejante le somete á la ley de la propiedad privada. Las leyes natura-

les le dotan de riqueza hasta la sublimidad, las leyes escritas le encierran en el círculo de la miseria. Es imposible comprender como hay quien se atreva á calificar de civilizada una sociedad en cuyo seno sufren infinidad de seres anémicos en virtud del miserable régimen de vida que se les obliga á soportar. Todos los excesos reportan casos de patología social: pues así como la miseria económica es siempre precursora de enfermedades físicas y morales, la excesiva abundancia de bienes y de goces, acarrea al individuo á un estado verdaderamente lastimoso; pues si su parte moral está perturbada por el orgullo, la vanidad y la ambición, su organismo físico está embotado en virtud de un alimento excesivo y un gasto de energías insignificante. La desigualdad económica es, pues, la fuente de donde manan todas las inmundicias que amenazan en no lejano día desbordarse sobre la humanidad y ahogarla en el Océano de sus propios desatinos. A muchos les parecerá esto inocente, lirismo ó fantástica elucubración, pero nadie podrá negar que los dolores son efeto de enfermedad y que agudísimos, son os sufrimientos de nuestro organismo social, efecto de terribles males que en sus entrañas alimenta y que más que á una vida exuberante puede conducirle sino á la muerte, á una sensible postración.

Isidro Artigas

Las mujeres del día

Casería de muchachas.

Del jueves acá, nadie se acuerda de la pobre modista de la Moncloa, sujeta y destrozada por dos salvajes eróticos; de la animosa novia de Santander, disparando un revólver contra el canalla que la sedujo; de la gentil cigarrera sevillana, cosida á navajazos por un celoso infame.

Nadie se acuerda ya, porque estas muchachas anónimas, carne de cañón y esclavas sin defensa, eran hijas de pobres, y, sin embargo, en los tres casos de esas infelices, vibra un poema doliente. Pensando en esos hombres sin corazón, que por la fuerza bruta, por el matonismo, por la tremenda, han destrozado carnes juveniles y han destruido para siempre vidas de ensueño y de esperanza, ¿quién no maldice á esos hombres y quien no compadece á esas mujeres?

La epidemia del amor á la *trágala* cunde en este país del sol: la animalidad recobra su imperio primitivo; y hoy cada hombre es un sultán repugnante y cada mujer una amagada del atropello. No falta ya sino organizar cacerías de mujeres jóvenes.

¿Qué culpa tienen esas pobres muchachas de de despertar deseos animales? La juventud, la vida en flor, tiene en todas partes un culto ferviente; y la mujer joven es una maga á cuyo conjuro el hombre se ennoblecé y canta y sueña.

En España, tratamos á la mujer burdamente, con la grosería del hombre de las cavernas, con el brutal despotismo romano, como á una prenda, como á una cosa... Las mismas reinas del

placer, las hermosuras que en otros países triunfan de escudos y de cetros, aquí, en España, tienen sus carnes divinas llenas de los verdugones del chulo...

**

Digámoslo con franqueza. Confesemos que somos hombres primitivos, llenos de la más denigrante animalidad. Cuando oigo hablar de enmiendas en política, en arte, en literatura, en cualquier cosa, pienso que estamos locos de remate. ¿Enmendarnos? ¿y cómo? Para que del espíritu nazca la idea fuerte y redentora, la carne ha de estar dócil y sometida. Y aquí, no llevamos ese camino.

Aquí, para vergüenza de todos, todos miramos al suelo, al goce comodón de la mujer sumisa y obediente y esclava.

No hay quien se eleve a lo alto, ni quien piense en un ideal redentor, ni quien mire al cielo cara a cara. Cuando el político discurre en el Parlamento, en la tribuna le atraye un descote tentador; cuando el militar se planta el uniforme, una falda revolante le quita el sentido. El autor dramático, al escribir su obra, piensa en las formas de tal actriz; el crítico, al dar su *bombo*, sueña con el apretón de manos de la tiple; el poeta, al componer sus versos, se imagina la alcoba de su amada.

No hay un resquicio por donde entre aire sano que refresque esta densa atmósfera carnal. Las pobres mujeres, viendo que sólo pueden triunfar con el cuerpo, no hacen otra cosa que cuidárselo. Y el lujo espanta al matrimonio y la mancebía atrae como la piedra imán...

**

No haremos nada bueno, nada útil, sino comenzamos por tratar bien a la mujer. Nuestros legisladores, rancios preceptistas del derecho romano, tienen gran culpa de que la mujer ande tan mal mirada. Y como aquí son las leyes las que hacen costumbre—porque no hay voluntad para arremeter a nuestras costumbres aborígenes,—lo primero que hay que hacer es dar cabida a la mujer en la ley adjetiva, en el procedimiento.

Y nosotros, los periodistas, que podemos ayudar mucho en esto, hagámoslo.

En cuanto salga un animal de esos que quieren el amor por la tremenda; maldigamos de él con indignación.

Y cuando menos; pidamos que le pongan un bozal...

EDUARDO ALBAREDA.

(De *El Evangelio* de Madrid)

Crónica

Ese *follón* del *Diario de Tortosa*, pretende poner en tela de juicio nuestra conducta respecto al conato de feria y fiestas, celebradas en honor de nuestra Patrona, dirigido por los *chupópteros* que nos des gobiernan: ¡vana ilusión!

¿Qué quería ese mentecato? ¿Cómo era posible nuestro silencio ante farsa tan indigna que desprestigiaba a Tortosa? ¿Pretendía acaso que con nuestro silencio nos hiciéramos cómplices de aquel padrón de ignominia que enrojeció la cara de vergüenza a los tortosinos, produciendo escándalo e indignación, saliendo de todos los pechos los gritos de ¡abajo los políticos matuteros que nos deshonoran!

Ahora bien: si esperaba esto de nosotros, ¿cabe mayor cinismo?

También reparte patentes de patriotismo. ¡Risa nos causa el atrevimiento de ese *mercachifle*!!!

Después añade:

«Así procedieron sin recato, y con las intemperancias de siempre, ofreciendo a los foraste-

ros, desde las columnas de su periódico, la expresión de la ira más exaltada que pueda demostrar un reducido grupo de políticos impacientes, *contra un robusto partido rival.*»

¡Vaya, vaya, con el ROBUSTO PARTIDO RIVAL. ¡Nos hace gracia la penetración, el despejo y la doble vista de este *flamante* Sancho Panza!

He aquí los que componen el ROBUSTO PARTIDO RIVAL: *Noni, Pelili* y *L Ros de la Leta*, ó sean, Rodríguez, célebre, ex-teniente de las fuerzas movilizadas de la *Pedreira*, actual Depositario sin fianza, *fantoche* de Kies, ex-Depositario alcanzado de la anterior situación y Concejal incapacitado por estar comprendido en la *Memoria* de nuestro amigo el Diputado señor Ribás; Angela, ex-sargento de caballería de las fuerzas carlistas, ex-maletero del señor Cañé, actual administrador de Consumos; Roig, (el *quefe regional*) integrista; Bau, suegro de Roig, ex-gonzalista y carlista y el *follón* de Manuel Domingo, director del *Diario de Tortosa* que está siempre dispuesto a cambiar la casaca por una cacerola de rancho municipal.

¡Valiente partido, y tan partido que ni siquiera llega a tallar!

Ahora en los comicios se le presentará ocasión a ese ROBUSTO PARTIDO de pasar revista a su fuerza, unida a las grandes agrupaciones y fuerzas vivas.

Retamos a esa pandilla de aventureros para ese día, seguros de que el pueblo dertosense, vigilante de su honra, de su libertad y de su derecho, barrerá esa falange de *titeres*, asegurando con ello la vida y el bienestar de su familia.

Y... esperamos que el *follón* del *Diario* vuelva por otra, pues, con las punteras que le propinamos nos parece que debe tener, *salva sea la parte*, como un pimiento morrón.

¡Eh...?

De las noticias que hemos adquirido, podemos con satisfacción manifestar a nuestro vecindario que el rico propietario D. Diego de León, sigue perfectamente bien en la curación de la rotura de su brazo y que dentro breves días estará por completo restablecido.

Nos alegramos de la noticia, por tratarse de una persona tan querida por los hijos de Tortosa.

A Parejo

Sabíamos lo desaprensivo que ha sido siempre el *Diario de Tortosa*, cuando le ha convenido insertar en sus columnas lo contrario de lo dicho en las mismas, con cuyo proceder se ha ganado el dictado de informal y mentiroso.

Conocíamos el desvergonzado desahogo de D. Manuel Domingo, que ha evolucionado con su pasquín, en cuatro años cinco veces, para acreditarse de lo que es, esto es: para poder conquistar la caja de sus ensueños, la que le valió el título de desfalcador porque se entretenía, cuando no había otra cosa, en quitar céntimos de los cartuchos de calderilla.

Sabíamos que se asimila escritos de otros y con todo el descaro los publica como propios, que sus columnas son sumideros de cuanta inmundicia se ha escrito en Tortosa; que se ha alquilado como órgano del jefe que le ha prometido los impresos municipales; que ha dirigido insultos y ataques a quienes su amo se lo ha mandado; que se esconde como cobarde mujerzuela cuando se le piden explicaciones de lo que estampa; que como nunca hizo el más indigno periodista, promete rectificaciones así que se ve acosado por contundentes argumentos que luego no hace por miedo al látigo del amo; que... pero, ¿a qué seguir mentando las cobardías y miserias de D. Manuel Domingo y del *Diario de Tortosa*, si el público les conoce de sobra y le desprecia porque denigra su relación y contacto?

Sabíamos todo eso y de cuantas bajezas era

capaz el insolente *Diario de Tortosa*, pero no podíamos menos de quedar asombrados al leer en el número del miércoles último un suelto que titula «No tiramos la piedra y escondemos la mano», que es el colmo de la petulancia de Domingo y su inspirador.

En la parte que afecta a nuestro colega tarraconense, el *Diario del Comercio*, como verán nuestros lectores, no queda sin correctivo la majadería del *Diario de Tortosa*.

En lo que nos alude, poco vale la pena de la contestación, hemos de ponerle en evidencia hasta conseguir el deshauco completo del *Diario de Tortosa*, en cuantas ocasiones desbarre del modo que lo hace *Parejo* del periodismo dertosense. Le prometemos quitarle las plumas ajenas con que se engalanea, y, puesto que don Manuel Domingo no acude a las citas de honor, no queremos imitar al asqueroso contubernio de los farsantes liberales del integrista Roig, que solo acuden al miserable procedimiento de empapelar. Usaremos el lenguaje que merecen.

Y... dale con lo de las 50 PESETAS que nuestros *municipes* regalaron (de la caja municipal) a la casa de Beneficencia.

Parejo se queja, porque la prensa no hace *bombo*, por el rasgo de desprendimiento de nuestros desgobernantes.

Tiene razón ese *infla... bombos* ¿han visto ustedes que desconsiderados que son esos periódicos de oposición? ¡Negar los aplausos por ese rasgo de caridad consistente en la considerable suma de 50 PESETAS!

Nosotros estamos dispuestos a aplaudir, hasta que se nos caigan las manos, si ese... *follón* de *Dominguet* nos dice a donde han ido a parar las 750 pesetas que se dieron a cierto *municipio* para el alumbrado de nuestro parque durante las fiestas.

Ya vé que no somos *desigentes*.

Atendiendo la recomendación de nuestro apreciable colega *La Protesta* de la Línea, (Cádiz), desde hoy, le enviaremos el cambio en la población donde vé la luz dicho periódico. Si no se ha hecho antes ha sido por olvido involuntario.

Réstanos tan solo dar las gracias al cartero de Valladolid que se ha tomado la molestia de remitirlo a su verdadero destino.

Los vecinos del cercano barrio de Ampolla nos denuncian que desde que mangonean los amigos del vinatero Melero les tienen completamente abandonados.

Nos dicen también que durante la situación anterior se encendían los faroles de aquella barriada, cosa que hoy no verifican los mandarines meleranos.

Es de urgente necesidad se proceda a tener encendidos los faroles de Ampolla y no lo pedimos al monterilla, pues ya sabemos como *gasta* aquel fulano; pero si llamamos la atención del señor Gobernador para que ordene el cumplimiento de tan imprescindible comodidad para aquellos vecinos.

¡Señor Alcalde «interino»!

Los afirmados de nuestras calles están en estado lastimoso y el abandono de todos los servicios municipales se deja ver a simple vista.

¿Y la *microscópica* brigada municipal? ¿No existe? Si esto es verdad no extrañamos que todos los vecinos se pregunten ¿qué se hace el di-

nero?

Te veo *besugo*.

Pero, ojo al Cristo, que se aproxima la hora, y no se tardará en dar la voz de: ¡sálvese el que pueda!

Desde que nos des gobiernan los de la *mascara liberal* la renta de consumos baja considerablemente y mientras tanto engordan algunos matuteros.

¡Honor! ¡honra! ¡gloria! ¡y vergüenza! ¿Dó estáis?

El viernes fueron encajonados en Sevilla los seis toros de la acreditada ganadería de D. Anastasio Martín, los cuales han de ser lidiados en la plaza de toros de Tarragona el día 22 víspera de Santa Tecla.

Según nuestros informes son de excelente romana y bien armados.

Concluida la misión que tenían encomendada los Diputados provinciales, nuestros amigos don José M.^a Boronat y D. Esteban Pallejá de girar una visita de inspección en nuestra Casa provincial de Beneficencia, cumpliendo un acuerdo de la Comisión provincial, ayer sábado, regresaron á Tarragona.

Celebraremos les haya probado su estancia en Tortosa y hayan tenido un feliz viaje tan buenos y cariñosos amigos.

Cuando creíamos que los desaciertos llevados á cabo por el ex-gobernador señor Melero en los Ayuntamientos de esta comarca se normalizarían por el Gobernador D. Bernardo Amer, nos enteramos, con sentimiento, que el actual sigue las huellas de su antecesor.

Según carta que tenemos á la vista han sido suspendidos gubernativamente el alcalde, segundos tenientes y tres concejales del Ayuntamiento de la villa de Cherta, que es público y notorio que administraban bien los intereses de aquella popular población. Los suspendidos señores J. Burjalés, J. Benayses, J. Arnal, A. Mayor J. Vaqué, siendo sustituidos por J. Zaragoza, J. Mola, J. Mayor, J. Pons y F. Abella.

Cuando todos creíamos que la honrada y aplaudida administración dirigida por el digno alcalde D. Juan Burjalés sería aplaudida y aprobada por las autoridades superiores, es cuando recibimos la desagradable noticia de ser suspendidos en pago de su laboriosidad administrativa.

¿Sabe algo de esa nueva barrabasa el señor Marqués de Marianao y D. Vicente López Puigcerver?

Estamos convencidos de que nó y que al saberlo pondrán el merecido correctivo.

Cortamos de nuestro apreciable colega el *Diario del Comercio* de Tarragona:

«Pruebas son amores...

El *Diario de Tortosa* trata de rebatir nuestro aserto de que «tira la piedra y esconde la mano» y, nosotros, que sabemos siempre el valor de las frases que estampamos y que gozamos de regular memoria, vamos á demostrarle que es exactísimo lo dicho por el DIARIO DEL COMERCIO.

En dos ocasiones distintas y en no lejano tiempo el periódico dertosenense aludido trasladó á sus columnas dos *escritos* de su colega el pastuquín de esta localidad, en los cuales se nos atacaba.

Afeamos nosotros la conducta del diario dertosenense, manifestándole que era innoble y rastroso tal modo de proceder y el papel referido se calló como un muerto y otro día volvió á incurrir en la misma baja.

¿Es eso ó no tirar la piedra y esconder la mano?

No se necesita más, en nuestro concepto, para probar que estuvimos en lo justo al escribir lo que escribimos. Vea, pues, el colega, cómo sale ahora del atolladero en que se ha metido.

Añade el colega que no le gusta engalanarse

con plumas ajenas y al hacer esta afirmación vuelve á dar un tropezón mayúsculo.

No hace muchos meses publicó el DIARIO DEL COMERCIO un artículo que á los dos días apareció íntegro en las columnas del *Diario de Tortosa*, que tuvo el atrevimiento de modificar uno de sus párrafos, borrando las frases que decían: «el ilustre jefe del partido liberal de la provincia, D. Juan Cañellas» y sustituyéndolas por las siguientes: «el ilustre jefe del partido liberal de la provincia, señor marqués de Marianao».

Vé el colega como se engalana con plumas ajenas, efectuándolo con la agravante de una incorrección censurable?

El oficio de veleta está expuesto á todas estas y aun más monumentales *planchas* y cuando la pluma se aleja del terreno de la sinceridad, de la nobleza y de la honradez política es muy fácil sufrir revolcones y cogidas á granel.

Conste, pues, que nuestras apreciaciones son fundadas, fundadísimas, como palpablemente queda demostrado, conociendo al colega por uno de los pocos que forman la agrupación de asalariados que el becerro de oro sostiene en nuestra provincia.

Por lo demás, condenamos, no por amistad particular, sino por espíritu de imparcialidad y de justicia, la conducta que el *Diario de Tortosa* ha observado con el Sr. Ribás, pues á ese colega debía constarle que el escrito de *El Liberal* de Barcelona estaba plagado de inexactitudes y, por lo tanto, no debía acogerlo en sus columnas, á no ser que estuviese dispuesto á sostener los conceptos que contenía.

Y para terminar, sepa el periódico dertosenense que las amistades particulares á que alude las sostenemos porque nos honran, como nos honramos siempre en sostener relaciones cordiales con todos los elementos políticos dignos de la provincia, porque aparte de la escuela en que cada uno milita entendemos que en determinadas ocasiones precisa la unión de todos para defender sagrados intereses morales y materiales de la provincia, que entran por mucho en el programa que el verdadero partido liberal tarracense sostiene.

¡Ah! Por nosotros descienda el *Diario de Tortosa* á donde quiera: si nos busca nos hallará prontos, dando la cara, en todos los terrenos.»

No podíamos creer que la prensa de la capital conociera tan á fondo al desgraciado *Parejo* de la prensa local D. Manuel Domingo y Manuel, director del *Diario de Tortosa*.

No le hagan caso nuestros colegas puesto que el pobrecito baila al son que tocan los impresos municipales y para conseguirlos hace como las mujerzuelas que se adjudican al mejor postor.

Durante las fiestas del año anterior el *infla... bombo Diario de Tortosa* aludió irónicamente, con motivo del reparto de premios de la feria-concurso y de las regatas verificadas en el Ebro, á tres amigos nuestros, con el pretexto de si eran forasteros ó dejaban de serlo y de que si lo hicieron bien ó lo hicieron mal.

¿Podría decirnos el antes dicho *papelucho* á que altura han rayado las Comisiones de las fiestas de este año? A ninguna.

Todos sabemos lo que ha sucedido en la feria y nadie ignora el fracaso de las regatas, con todo y tener un alcalde interino, del cual se desconoce la procedencia, pues su modo de *discursar*, mas bien parece á un turco que á un tortosino; ya nadie le cree.

Y á todo eso, el *follón* del *Diario de Tortosa*, haciendo bombo de un modo indecente, á todos los mamarrachos situacioneros, con la *sana intención* de ser el número uno para lamer las carcerolas del rancho municipal.

Exigencias del estómago.

¡Velay!

Ayer noche en el tren que procedente de Tarragona llega á ésta á las diez, era esperado el Exmo. Sr. Capitán general de Cataluña D. Enrique Bargés y Pombo con objeto de revistar las fuerzas que guarnecen esta plaza

Leemos en la prensa de Tarragona:

«Ha sido encargado á nuestro apreciable amigo el reputado escultor D. Félix Ribas el proyecto de la carroza con que concurrirá el «Centro Industrial» á la cabalgata-retreta de las próximas fiestas.»

**

Batallón infantil

Se hace público para que no resulten molestadas las personas que acudan á la Plaza de Toros, que desde el viernes solo podrán tomar parte en los ejercicios de instrucción del Batallón Infantil, los jefes y oficiales instructores y la Comisión organizadora, quedando absolutamente prohibida la entrada en el local de la Plaza.—*La Comisión.*»

**

Anoche observamos que se había colocado un andamiaje en el monumento á Roger de Lauria con objeto de proceder á la instalación de los aparatos que han de iluminarlo durante las próximas fiestas de Santa Tecla.»

**

«Fiestas de Santa Tecla

Fundábamos lisonjeras esperanzas en el éxito que podría tener la fiesta marítima en los próximos festejos, pero no podíamos ni siquiera suponer el grande entusiasmo que ha despertado entre todas las clases de la sociedad la organización de aquel fantástico y artístico concurso.

Los elementos oficiales, el comercio, la industria, la marina, las sociedades de recreo, de *sport* y políticas, todos han respondido con entusiasmo y esplendidez al patriótico llamamiento de la Comisión organizadora.

Confirman nuestros asertos los valiosos objetos de arte y los donativos en metálico que se han recibido destinados á premios de la nocturna fiesta, ya que, á pesar de los muchos días que aun faltan para llegar á la fecha en que aquélla debe celebrarse, veinte son ya las embarcaciones que se adornan para tal objeto, rivalizando todas en buen gusto, originalidad y esplendidez.

Nada diremos de las lujosas y pintorescas tribunas, de la diversidad y profusión de fuegos de artificio, reflectores eléctricos, luces de bengala, focos de acetileno y miles de miles de globos japoneses, que convertían nuestra bahía en un verdadero sueño de hadas.

Con tales preparativos, no es difícil augurar que este año la fiesta marítima revestirá una importancia y esplendidez tan inusitada, que ni sus organizadores podían preveer alcanzar un éxito tan lisonjero.»

El desequilibrio atmosférico que reina de tres á cuatro días, ha producido un cambio de temperatura sensible que ha calmado el calor sofocante que nos molestaba sobremedera.

Continúa soplando el cierzo y el horizonte ofrece, con sus tonos grises, el aspecto de los tiempos otañales que se avecinan ante la proximidad del equinoccio.

El barómetro marca tiempo vario, y el termómetro oscila entre los 17 y 25 centígrados.

EL ECO DE LA FUSION

periódico republicano

Defensor de los intereses de la comarca

Zaragoza impresor, Replá, 3 y Bou 2.—Tortosa.

LIBRERÍA, PAPELERÍA CASA EDITORIAL

Centro de suscripciones é imprenta

DE

ARTURO MORERA

ANGEL 16 Y 18.—TORTOSA.—ANGEL 16 Y 18.—TORTOSA

SELLOS DE GOMA

Encuadernaciones elegantes y económicas

Impresión de Obras de texto, Folletos, Periódicos, Revistas, Ilustraciones, Catálogos, Notas de precios, Circulares, Papel cartas, Facturas, Talonarios, Memorandums, Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones, Chèques, Letras, Pagarés y toda clase de impresos para grandes sociedades, etc., etc.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas, Titulos honoríficos: Participaciones de enlace, de Natalicio, de profesion religiosa, de Primera Misa y toda clase de trabajos de fantasia, Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al arte tipográfico.

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotografo, Zincografía, Autotipia (grabado directo), calcos, ampliaciones, reportes y demas aplicaciones de la fotografia de

J. Furnells

Nuevo procedimiento de

LOS TRES COLORES

Se reciben encargos para

LITOGRAFÍA

Esta casa, montada á la altura de las capitales, puede presentarse en tan buenas condiciones como en las principales de España.

Grán existencia en papel de impresión, blanco y de colores.

AGUA MINERO MEDICINAL

Clorurada bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SEÑORA DE LA

ESPERANZA

TORTOSA

DECLARADA DE UTILIDAD POR R. O. DE 1 DE AGOSTO DE 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medallas de oro por varias academias científicas y en diversas exposiciones universales.

Deposito en Barcelona: Calle Dormitorio de San Francisco, número 9.—Puntos de venta: En todas las farmacias y depósitos de aguas minerales.—Propietario: Excelentísimo señor don MANUEL PORCAR Y TIG.

ZAPATERIA DE MORESO

PLAZA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU

TORTOSA

SURTIDO de CALZADO de todas clases y precios, fabricado única y exclusivamente para esta casa por la importante y acreditada fábrica de ARRUFAT y COMPANIA de Barcelona.

Se construye á MEDIDA y con arreglo á los últimos modelos. Especial cuidado en pies delicados, á cuyo objeto la casa cuenta con toda clase de hormería.

(Casa fundada en 1866)

PRECIOS FIJOS, VENTAS AL CONTADO

EL ECO DE LA FUSIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO BISEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ESTA COMARCA

Redacción y Administración: Replá, 3.

GRAN FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

ENROQUE ZARAGOZA

San Blas, núm. 11.—Tortosa

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro

Géneros existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato sosa, clase 1.ª

Limonadas gaseosas elaboradas con todos los demás sistemas conocidos, clase 2.ª

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.ª

Zarzaparrilla, clase 2.ª

Brea Munera con esencia, clase 1.ª

Cerveza alemana tónica y de gran pureza.

Cervezas Extranjeras de varias clases.

Se elaboran también de encargo, tanto en botellas como en sifones los siguientes apellidos: Amel-Picón, Absenta, Viller, Vermohut, etc. etc.

Se hacen de encargo toda clase de bebidas frías.

Agencia de negocios

SATURNINO RIVERA

9.—PENNSULAR.—MADRID

Esta casa se dedica á gestionar el pronto despacho de expedientes de Clases pasivas, y cuantos asuntos administrativos, judiciales y mercantiles se le encomienden; adelantando los gastos que para ello pueden originarse.

LA PAZ

GRAN CASA DE VIAGEROS

DE

Ramón Valls

Casa situada al centro de la capital y en las calles más comerciales y más próximas á las estaciones de Francia, Madrid, Valencia y al muelle por embarque, casa con vistas á la plaza del Angel y Princesa.

HOSPEDAJE DE 4 Y 5 PESETAS

Plateria, 9 y 11, Barcelona.